

2023-11-30

Cancelan concurso para polo de desarrollo en Ixtepec

Autor: Grupo Reforma

Género: Nota Informativa

<https://www.reforma.com/cancelan-concurso-para-polo-de-desarrollo-en-ixtepec/ar2719373?v=1>

La Secretaría de Marina (Semar) canceló la licitación para concesionar el Polo de Desarrollo para el Bienestar (PDB) en Ixtepec, Oaxaca, que había convocado el pasado 30 de octubre.

El aviso de cancelación fue publicado hoy, sin detallar las razones, y de acuerdo con el calendario del concurso, la sesión de orientación para empresas interesadas debió realizarse el 27 y 28 de noviembre, por lo que cabe la posibilidad de que ninguna se inscribió.

Ciudad Ixtepec es uno de los cuatro PDB incluidos en el segundo paquete de licitaciones de este proyecto.

Los otros tres, en las localidades oaxaqueñas de Matías Romero, Santa María Mixtequilla y Asunción Ixtaltepec, cuyas sesiones de orientación fueron en las mismas fechas, siguen en curso.

San Blas Atempa es el décimo PDB, pero la licitación para adjudicarlo aún no está en curso.

El PDB de Ixtepec abarca 412 hectáreas sobre la carretera federal Salina Cruz-Ventosa.

Está a 33 kilómetros del Aeropuerto Nacional Antonio Cárdenas Rodríguez, ahora bajo control de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), y en el municipio en el que se juntarán dos líneas del Tren Transístmico.

Las ganadoras de estas concesiones por dos años serán las desarrolladoras y operadoras del PDB, que son una especie de parques industriales, donde las empresas que se instalen gozarán de beneficios fiscales, sujetos a metas de creación de empleos.

La Semar no ha publicado cuáles son las contraprestaciones que pagarán los concesionarios al Gobierno, las inversiones que se comprometen a realizar, las tarifas que cobrarán a las empresas instaladas en los PDB, y tampoco se conocen las ofertas de las empresas concursantes ni los detalles técnicos de los contratos.

Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), órgano de la Semar encargado del proceso, adjudicó el 17 de noviembre los primeros cinco PDB, y los tres más importantes, en Coatzacoalcos y Salina Cruz fueron ganados por la constructora Mota Engil.

Esta empresa rehabilita desde mediados de 2022 la Línea de tren FA, de Coatzacoalcos a Palenque, que en teoría tenía que estar terminada en diciembre, y también está pendiente la Línea K, de Ixtepec hasta Ciudad Hidalgo, Chiapas.

El Presidente Andrés Manuel López Obrador planea inaugurar el 22 de diciembre la Línea Z del tren, que lleva casi cuatro años en rehabilitación y conecta Coatzacoalcos con Salina Cruz.